



## Réflexions sur le thème du CNRD 2009

publié le 29/10/2008

### Descriptif :

Pour guider les élèves dans leur recherche

Le thème du concours scolaire de la Résistance et de la Déportation pour l'année 2008-2009 est :

### **Les enfants et les adolescents dans le système concentrationnaire nazi.**

"Ce thème peut être l'occasion de réfléchir, entre autres, sur le processus et les circonstances qui ont contribué à faire des enfants et des adolescents les victimes du système concentrationnaire nazi. Le sort de ces enfants et adolescents sera au cœur de l'étude et de la réflexion des candidats.

On pourra prendre en compte l'évolution, dans l'après-guerre, du droit international et national dans le domaine de la protection de l'enfance. "

Réf. BOEN n°19 du 8 mai 2008.

Le thème, qui se justifie d'abord par la possibilité de faire encore appel à des témoins étant donné leur âge, pose beaucoup de questions quant à sa définition, sa délimitation et la recherche de documentation qui est demandée aux élèves.

Hugues Marquis, professeur agrégé d'histoire, en charge du service éducatif du Musée de la Résistance à Angoulême propose une réflexion sur le thème afin de guider les élèves dans leur recherche. Il procède par questionnement :

- La première question est celle de la définition à donner à « enfants et adolescents »
- La deuxième question concerne le statut des enfants internés, « victimes du système concentrationnaire nazi »
- « Dans le système concentrationnaire nazi » nous interroge sur les limites spatiales du thème.
- « Le sort de ces enfants et adolescents » nous amène à réfléchir sur leurs conditions de vie (survie) dans les camps.

A télécharger :

 [Réflexions sur le thème du CNRD 2009](#) (PDF de 35.1 ko)

 [CNRD 2009: brochure complète](#) (PDF de 1.9 Mo)

Lien complémentaire

 [Musée de la Résistance à Angoulême](#) 